

FDP.Die Liberalen Kanton Thurgau, Bahnhofstrasse 8, 8594 Güttingen

Eidg. Departement für Umwelt, Verkehr,  
Energie und Kommunikation UVEK  
Frau Bundesrätin Simonetta Sommaruga  
Bundeshaus Nord  
3003 Bern

Güttingen, 26. Januar 2022

## Offene Einladung an die Bundesrätin

Sehr geehrte Frau Bundesrätin Sommaruga  
Sehr geehrter Herr Röthlisberger

Der Bundesrat hat am 26. Januar 2022 das Strategische Entwicklungsprogramm (STEP) 2024-27 zur Entwicklung der Nationalstrassen in die Vernehmlassung geschickt. Überrascht und zugleich enttäuscht müssen wir feststellen, dass die Bodensee-Thurtal-Strasse (BTS) nicht Teil des kommenden STEP sein soll.

Erstaunt sind wir, denn die Thurgauerinnen und Thurgauer warten nach dem Grundsatzentscheid vor bald 10 Jahren noch immer auf verbindliche Aussagen zum Realisierungszeitpunkt der BTS. Das Projekt liegt seit 1. Januar 2020 bei Ihnen, Fortschritte sind bisher nicht erkenn- und spürbar. Wir vermissen Informationen zum weiteren Vorgehen und zum (politischen) Willen des Bundesrates, wie das bedeutendste Projekt für den Thurgau vorangetrieben wird.

Enttäuscht sind wir, weil der Positionierung des Kantons Thurgau als attraktiven Lebens-, Wohn- und Wirtschaftsstandort ein Riegel vorgeschoben wird. Von diesem Projekt hängt hier sehr viel ab. Die BTS ist mehr als nur eine Strasse: Es ist eines der grössten Lärmschutzprojekte der Schweiz und bindet unseren peripher gelegenen Wirtschaftsraum besser an das übergeordnete Netz an. Die Siedlungsentwicklung, die Landwirtschaft und der Schutz der Landschaft wurden immer mitbedacht und in ergänzenden Konzepten bearbeitet.

Die erneute Nichtberücksichtigung der BTS im nächsten STEP erweckt bei uns den Eindruck, als seien sich die Entscheidungsträger in Bern der Bedeutung der BTS für den Thurgau nicht bewusst. Anders können wir es uns nicht erklären. **Aus diesem Grund laden wir Sie gerne zu uns in den Thurgau ein, um Ihnen unseren Kanton vorzustellen, die Bedeutung dieses Projekts darzulegen und einen Austausch über das weitere Vorgehen zu führen. Gleichzeitig bitten wir Sie, mit dem Auto anzureisen.** Wir würden uns erlauben, an den Austausch weitere Persönlichkeiten aus der Thurgauer Regierung, Kantons-/Regionalpolitik und Wirtschaft an das Treffen einzuladen. Terminlich richten wir uns selbstverständlich nach Ihrer Agenda. Wir freuen uns, wenn Sie uns zwecks Terminfindung Vorschläge machen.

Wir bedanken uns für die Kenntnisnahme unserer Einladung sowie für das Verständnis unserer Enttäuschung. Gleichzeitig freuen wir uns auf den offenen Austausch mit Ihnen und wünschen Ihnen viel Erfolg.

Freundliche Grüsse

Parteileitung FDP.Die Liberalen Thurgau

  
Gabriel Macedo  
Parteipräsident

  
Martina Pfiffner-Müller  
Vizepräsidentin

  
Harry Stehrenberger  
Vizepräsident